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За боевую подготовку 
к весеннему севу!

Вчера закончила свою работу XII 
сессия Свердловского областного совета 
депутатов трудящихся. Сессия всесто
ронне и широко обсудила доклад пред
седателя исполкома областного совета 
В. 11. Недосекина о ходе подготовки 
колхозов, МТС, совхозов и подсобных 
хозяйств области к весеннему севу. 
В решении, принятом сессией еди
нодушно, не только выдвинуты перед 
сельским хозяйством важнейшие зада
чи, но и указаны практические меры 
для осуществления их.

В пентре внимания сессии были во
просы борьбы за высокий урожай, за 
выполнение священной клятвы ураль
цев товарищу Сталину о коренном 
улучшении работы наших колхозов, 
МТС, совхозов и подсобных хозяйств. 
Подводя итоги 1943 года, сессия отме
тила, что сельское хозяйство области, 
несмотря на большие успехи передовых 
колхозов и совхозов, отстает в своем 
развитии от требований военного вре
мени. Поэтому 1944 год должен стать 
годом решительного под’ема сельского 
хозяйства и завоевания высокого уро
жая всех сельскохозяйственных куль
тур.

В решении сессии определены кон
кретны© показатели урожайности. В 
1944 году необходимо добиться урожая 
зерновых и зернобобовых на общих 
полях—100 пудов с гектара, на се
менных участках—150 пудов, урожая 
картофеля—100—120 центнеров, ово
щей—120—150 центнеров, капусты— 
150—200 центнеров. Для этого у нас 
имеются все возможности. Дело только 
в том, чтобы их использовать по-боль
шевистски.

П, прежде всего, поднять роль МТС, 
как основной и решающей силы в 
сельском хозяйстве. Наши МТС хорошо 
оснащены машинной техникой. Между 
тем. производительность машин крайне 
низка. Выступая на сессии, депутаты 
областного совета резко критиковали 
бесхозяйственное отношение к машине. 
В прошлом году план тракторных ра
бот был выполнен только на 69 про
центов, что составило меньше полови
ны всех работ, проведенных в сель
ском хозяйстве. Это привело к увели
чению трудовых затрат в полеводстве 
и ухудшению качества обработки по
лей.

Повышение уровня механизации в 
полеводстве, полное использование ма
шин—важнейшее условие успешной 
борьбы за высокий урожай. Обязан
ность местных советов состоит в том, 
чтобы повседневно вникать в производ
ственную жизнь МТС, оказывать им 
всемерное, содействие в выполнении 
планов и договоров с колхозами. Сес
сия потребовала от местных советов 
и руководителей МТС в установленный 
срок и доброкачественно отремонтиро
вать все тракторы и прицепной ин
вентарь. Сейчас, когда предприятия 
области оказывают серьезную произ
водственную помощь подшефным МТС, 
имеются все предпосылки к проведе
нию ремонтной кампании по-военному.

Огромное значение в повышении 
урожайности полей имеет передовая 
агротехника. Земля любит уход. Чем 
лучше обработка полей, тем выше уро’ 
жай. На сессии приводилось немало 
примеров, показывающих, какие хоро
шие результаты дают применение глу
бокой вспашки, своевременный взмет 
паров, провоцирование сорняков, боро
нование озимых посевов и т. п. К со
жалению, многие МТС и колхозы 
ухудшили качество обработки полей, 
допустили прубые нарушения агротех
ники и тем самым снизили урожай
ность. Сессий сурово осудила пренебре
жение агротехникой, как подрыв ко.т 
хозного и совхозного производства.

Перед местными советами, перед 
всеми работниками сельского хозяйства 
во весь рост встала задача—поднять 
культуру земледелия ла основе указа
ний сельскохозяйственной науки и пе
редовых опытов. Если опыт показы
вает. что боронование озимых дает 
значительное увеличение сбора уро
жая,—надо смело применять этот 
опыт. Если провоцирование сорняков 
для уничтожения их дает прибавку 
урожая.—надо шире применять и этот 
опыт. Само собой разумеется, что про
стейшие агротехнические мероприятия, 
без которых нельзя вести крупное об
щественное хозяйство, должны прово
диться твердо и неуклонно. Застрель- 
цвком передовой агротехники и орга
низации •культурного земледелия долж
на стать МТС.

Война вызвала неизбежные трудно
сти. И вот некоторые колхозы в ущерб

интересам государства и своим интере
сам отступили перед этими трудностя
ми. В результате поля оказались силь
но засоренными, севообороты преданы 
забвению, вывозка удобрений умень
шились. Сессия выдвинула задачу—на
вести порядок на общественной земле 
в каждом районе и в каждом колхозе. 
Правильное размещение культур в по
лях севооборота, проведение всех до
ступных мероприятий по борьбе с сор
няками. широкое применение удобре
ний—самый верный путь к росту 
сельскохозяйственной продукции, к 
дальнейшему укреплению хозяйства 
колхозов. На этой основе будет расти 
и доходность колхозников.

Культурное земледелие немыслимо 
без семеноводческого хозяйства, по
строенного на прочном фундаменте 
сельекохшяйственной науки. Нельзя 
дальше мириться с той запущенностью 
семеноводства, которая встречается у 
нас сплошь ла рядом и обходится кол
хозам слишком дорого. В прошлом году 
сельское хозяйство области потерпело 
огромный урон из-за того, что во мно
гих колхозах высевались семена с низ
кими качествами. Уроки прошлого го
да учат: в каждом колхозе нужно 
создать собственную базу производст
ва высокосортных семян.

Сессия призвала создание семеновод
ческого хозяйства важнейпиим общего
сударственным делом. Местные советы, 
земельны© органы, правления колхозов 
обязаны уделить ему самое серьезное 
внимание. Сейчас необходимо принять 
все меры, чтобы полностью засыпать 
семена зерновых, зерягобобопых, овощ- 
пых культур и картофеля, довести их 
дю посевных кондиций. Посеять хоро
шими семенами, заложить планы по
севной — значит заложить крепкую 
основу для получения высокого урожая 
и изобилия сельскохозяйственных про
дуктов.

Весенняя посевная кампания будет 
проходить в обстановке трудностей. До
статочно сказать, что из-за невыпоже
нил плана под’ема зяби увеличивается 
об’ем весенних работ. На машины я на 
живое тягло ляжет большая нагрузка 
в работе. Было бы неправильным и 
вредным не учитывать, насколько ве
лика за®ие>1гмость успеха посевной от 
подготовки копя к полевым работам. 
Наряду с трактором копь будет иметь 
важнейшее значение в колхозном про
изводстве.

Однако подготовка коня к посевной 
внушает тревогу. Во многих колхозах 
существует обезличка в уходе за ло
шадьми. вследствие этого лошади исто
щены. Имеются случаи варварского об
ращения с лошадьми в колхозах и мех- 
лесопунктах, случаи падежа. Сессия 
потребовала образцово подготовить коня 
к весне, покончить с варварским отно
шением к нему, обеспечить неуклонный 
рост колхозного коневодства. Вместе с 
тем, сессия наметила мероприятия по 
развитию других отраслей животновод
ства и созданию прочной кормовой базы 
для всего поголовья окота и лошадей.

Задачи боевого проведения весеннего 
сева. под’ема сельского хозяйства, луч
шего снабжения фронта и страны про
довольствием не могут быть успешно 
решены, как указала сессия, без ко
ренного улучшения руководства мест
ных советов сельским хозяйством. Сес
сия вскрыла крупные недостатки в де
ятельности аппарата облземотдела и 
районных земельных органов, которые 
глубоко не вникают в экономику кол
хозов и МТС, руководят ими поверхно
стно, мало занимаются вопросами орга
низации труда, повышения его произво
дительности. Сессия обязала работников 
советов и земельных органов направить 
все усилия к ликвидации отставания 
сельского хозяйства, к укреплению кол- 

’хозов, МТС, совхозов и подсобных хо
зяйств.

Сессия областного совета депутатов 
трудящихся, обсуждая важнейшие хо
зяйственные вопросы, продемонстриро
вала нерушимую волю уральцев выпол
нить все обязательства, данные вели
кому Маршалу Советского Союза 
товарищу Сталину. 1944 год х будет 
победоносным как в промышленности, 
так и в сельском хозяйстве. Залогом 
этому служит глубочайший патрио
тизм трудящихся города и села, их 
боево© содружество, направленное к 
единой цели •—• лучше помогать фрон
ту оружием и продовольствием, быстрее 
разгромить ненавистных немепкпх за
хватчиков.

Во имя выполнения клятвы вождю— 
за работу с удвоенной энергией! За 
боевую подготовку к весеннему севу!

Вручение ордена Ленина 
тов. А. Я. Вышинскому

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР тов. М. И. Калинин вру
чил вчера. 10 февраля, орден Ленина 
тов. А. Я. Вышинскому, награжден

ному в день 60-летпя со 
за выдающиеся заслуги 
ским государством.

дня рождения 
перед Совет-

(ТА.ОС).

ВСЕРОССИЙСКОЕ СОВЕЩАНИЕ О РАБОТЕ ШКОЛ
9 февраля в Москве закончилось 

всероссийское совещание зетедую- 
щпх школьными секторами облают- 
ных и краевых отделив народного 
образования и начальников управле
ний начальных и средних школ 
Наркэмпросов АССР. Оно было по
священо обмену опытом работы за 
первое полугодие и первоочередным 
задачам, стоящим сейчас перед ор
ганами народного образования. Со
вещание заслушало доклады началь
ника управления начальных и сред
них школ Наркомпроса РСФСР тов. 
Парфеновой — об улучшении конт
роля за работой школ и постановки 
учета знаний учащихся—и профессо
ра Маркова — о вьтпэлнедии «пра
вил для учащихся».

С большим интересом были заслу. 
шаны сообщения директоров москов
ских школ тт. Новикова, Мартьяно
вой, Коноваловой и директора Сверд

ловской школы тов. Маковкиной об 
особенностях учебно-воспитательной 
работы в мужских и женских шко
лах, а также доклад секретаря учеб- 
но-методического совета Наркомпро. 
са РСФСР тов. Окатюипа о работах, 
проделанных советом по улучшению 
учебных программ в школах.

Выступивший в заключение нар
ком просвещения РСФСР тов. Потем
кин подчеркнул, что важнейшими 
задачами является строжайшее вы
полнение плана по всеобщему обу
чению, улучшеиие качества учебно- 
воспитательной работы в школе, за
бота о повышении культуры и гра
мотности учащихся. Эти задачи при
обретают 'особое значение сейчас, 
когда в школу придет еще 2,5 мил
лиона детей семилетнего возраста, 
когда восстанавливаются и откры
ваются новые школы в освобожден
ных районах. (ТАСС).

ОТЛИЧНИКИ НАРОДНОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ
Приказом Народного комиссара 

гросвещения РСФСР за образцовую 
(остановку учебно-воспитательной 

работы в школе награждена значком 
< Отличник народного проьжещения» 
большая группа педагогов, в том 
числе работающих в Свердловской 
области.

Награждены значком В. П. Крым
ская—(учительница русского языка и 
литературы средней школы № 36. 
А. Н. Тихонова — директор средней | 
школы 6 г. Свердловска. П. Ф.1

Агафонов—директор и учитель мате
матики средней школы № 1 К Н -Та
гила, М. А. Голосова — учительница 
истории и Конституции неполной 
средней школы г. Красноуфимска, 
О. К. Горбунова — учительница на- 
чальных классов Гагарской неполной 
средней школы Белоярского района, 
А. И. Сизова — учительница началь
ных классов Байкаловской средней 
школы Краснополянского района и 
А. М. Ушакова—директор Н.-Барац- 
чинской школы А; 4 Кушвнжкзго 
района.

ХП сессия Свердловского областного совета депутатов трудящихся

Сессия закончила свою работу
ДНЕВНИК УТРЕННЕГО ЗАСЕДАНИЯ 10 ФЕВРАЛЯ

В утренней заседании 10 февраля 
продолжались прения по докладу пред
седателя исполкома областного совета 
депутатов трудящихся тов. Недосекина 
о ходе подготовки колхозов, МТС, сов
хозов и подсобных хозяйств к весенне
му севу.

—Не изучив полей по предшествен
никам, по удобрениям и засоренности, 
невозможно правильно осуществить 
агротехнические мероприятия, — гово
рит заместитель начальника облзо глав
ный инженер облзо тов. Шихалеев. — 
Изучение полей необходимо начать 
немедленно.

Покровский район—«рекордист» по 
засоренности полей. Основным прие
мом борьбы с сорняками является лу
щение стерни. Очевидно, что не изу
чив полей, не выявив наиболее 
засоренных участков, эту работу пра
вильно и наиболее' эффективно не про
ведешь.

.Насколько успешно вывозится на
воз? Тов. Шихалеев считает, что успо
коительные заявления, сделанные, не
которыми участниками сессии, необо
снованны. Из запланированных 6 мил
лионов возов вывезено всего 3 миллио
на; качество навоза очень низкое. Ре- 
жевской колхоз «Пролетарка» вывозит 
на поля соломистый навоз, то есть, не 
удобряет, а засоряет их...

В выступлениях много внимания 
уделялось трактору, подготовке трактор
ного парка к посевной. Главный инже
нер облзо тов. Мельник, осуждая неко
торые слишком «розовые» высказыва
ния, отметил, что ремонтная кампания 
вступит в наиболее трудный период. 
Мастерские МТС в четвертом квартале 
1943 года и в январе 1944 года ус
пешно справились с наиболее легкими 
ремонтными работами. Сейчас им при
ходится выполнять сложный, трудный 
ремонт, и темпы резко снизились: за 
первую пятидневку февраля месячный 
план выполнен лишь па 9 процентов.

—Начинается настоящий ремонт!— 
говорит тов. Мельник. — Необходимо 
более тщательно и полно использовать 
все имеющиеся возможности успешного 
его выполнения.

Работники Городищенской МТС жа
ловались, что у них нет одной детали, 
из-за чего задерживается ремонт трак
тора. В действительности оказалось, что 
четыре таких детали лежали на скла
де МТС...

Самая тщательная проверка качест
ва ремонта тракторов — важная госу

дарственная задача. К сожалению, про
верка в ряде случаев проводится по
верхностно, не уделяется внимания во
просу — насколько экономично рабо
тает трактор, по пережидает ли оп 
горючее.

— Баланс рабочей силы и тягла в 
нынешнюю посевную кампанию будет 
напряженным. Руководящие областные 
организации должны планировать ра
боты общеобластного значения таким 
образом, чтобы в дни посевной нс при
ходилось снимать для выполнения 
этих работ колхозников и тягло. Об 
этом говорит председатель исполкома 
Верхотурского райсовета тов. Бабинов. 
Председатель исполкома Красноуфим- 
ского райсовета тов. Морозов поставил 
вопрос о необходимости не отвлекать 
на .другие работы наиболее опытных 
председателей колхозов и колхозных 
бригадиров.

В своей речи секретарь Свердлов
ского обкома ВКП(б) тов. Ситников 
остановился на основных условиях 
успешной подготовки к весенней по
севной и завоевания высокого урожая. 
Одной из важнейших мер в борьбе за 
урожай является полное использование 
машин.

Решительно осудил тов. Ситников 
бездеятельное выжидание в некоторых 
МТС шефской подмоги. Так, например, 
Афанасьевская МТС, надеясь на по
мощь со стороны шефа, не подготови
ла пи одного токаря и в результате к 
ремонтной кампании пришла ни с чем.

Тов. Ситников подробно остановился 
на задачах борьбы за высокую агро
технику.

В утреннем заседании выступили 
также председатель облпотребсоюза 
тов. Никифоров, управляющий област
ной конторой Сельхозбанка тов. Край- 
зель. Всего в прениях по докладу тов. 
Недосекина высказалось 33 человека.

Председатель сессии тбв. И. С Пу
стовалов предоставляет слово депутату 
тов. Бабенко, который зачитывает про
ект постановления по первому вопросу 
повестки дня. С некоторыми дополне
ниями постановление принимается еди
ногласно.

Сесспя переходит к рассмотрению 
второго вопроса повестки дня — орте 
вэпросам. Слово получает председатель 
исполкома областного совета депутатов 
трудящихся тов. Недосекин. На утвер

ждение сессии вносится решение ис
полкома областного совета об освобож
дении от работы тов. С. П. Воложани- 
нова в связи с переходом ело па дру
гую работу. Утвердив это решение ис
полкома областного совета, сессия за
тем утвердила заместителем председа
теля исполкома облеовета по сельскому 
хозяйству тов. Г. Л. Смирнова.

Сессия освободила от работы на
чальника управления Наркомата юсти
ции по Свердловской области тов. 
Старченкова в связи с переходом его 
на другую работу, а также освободи
ла от обязанностей заместителя пред
седателя облсуда тов. И. И. Гераси
мовича и утвердила его начальником 
управления Наркомата юстиции по 
Свердловской области.

Заведующим областным дорожным 
отделом сессия утвердила тов. А. И. 
Бугрова и заведующим областным от
делом хозяйственного устройства эва
куированных—тов. 3. А. Вахрамеева.

Слово получает секретарь исполкома 
областного совета депутатов трудящих
ся депутат тов. И. И. Постовалов. Сес
сия утверждает отзыв с должности 
членов облсуда Шведовой, Сидоровой, 
Гительман и Простанец в связи с пере
ходом их на другую работу. Заместите
лем председателя областного суда сес
сия утверждает тов. Шастина, членами 
облсуда тт. Чемалину и Лихтмановича. 
Дополнительно избирается 105 народ- 
пых заседателей областного суда.

Сессия закончила свою работу. С 
заключающим словом выступает пред
седатель ХП сессии областного совета 
депутатов трудящихся тов. И. С. Пу
стовалов:

— Обязательство получить богатый 
урожай занимает важнейшее место в 
пашей клятве, которую мы, уральцы, 
дали в годовом отчете товарищу 
Сталину. Мы должны выполнить ого 
с честью, по-большевистски и тем са
мым ускорить полный и окончатель
ный разгром ненавистного врага.

Ла здравствует наша любимая ро
дина, наш могучий Советский Союз!

Да здравствует героическая Краппа я 
Армия, наша великая большевистская 
партия, наш гениальный полководец 
любимый отец, учитель и вождь 
товарищ Сталин!

Участники сессии встают и устраи
вают овацию Великому Маршалу 
Советского Союза товарищу Сталину.

XXVI ГОДОВIЦИНЕ КРАСНОЙ АРМИИ—ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!

Фрезеровщица Алевтина
— Вот наша Алевтина Анфисота, 

лучшая фрезеровщица, — сказал 
начальник цеха то®. Гехт, показывая 
на склонившуюся у фрезерного 
станка краонощекую девушку. Сло
во «наша» прозвучало так задушев
но, как будто начальник цеха гово
рил о своей дочери. Алевтина про
должала спокойно работать. В раз
моренно-четких движениях чувство
валась уверенность, свойственная 
людям, хорошо знающим свое дело.

Анфисовой 18 лет. Она мечтала об 
учебе, но война изменила ее пла
ны, и Алевтина решила пойти на 
завод.

— Буду работать, — сказала она, 
—на заводе я сейчас нужнее. А в 
институт поступлю потам, после 
войны..

Началось обучение фрезерному 
делу. Пытливая и вдумчивая, девуш
ка внимательно выслушивала свое
го учителя-мастера Анатолия Ва
сильевича Сырцова, который поста
вил на ноги >ужо не одного молодо
го рабочего.

— У этой дело пойдет на все 
сто,—говорил- Сырцов, радуясь успе
хам ученицы.

Получив квалификацию фрезеров
щицы, Алевтина стала работать 
самостоятельно и дело, действитель
но. пошло на все ото. А через не

которое время Апфисова перевалила 
и за сто процентов. Этэ была пер
вая производственная победа моло
дой работницы. Но успех ее не 
удовлетворил. Она с завистью смо
трела на тех, о ком говорили на за
вод© с глубоким уважением и чья 
имена красовались на доске почета.

— Догоню, непременно догоню!— 
упорно повторяла Алевтина.

Решив догнать лучших производ
ственников, она постепенно стала 
набирать темпы. Строгая, требова
тельная к себе, на работе Анфисова 
была всегда подтянутой и сосредо
точенной. Увлеченная делом, она 
не любила, когда кто-нибудь отвле
кал ее по мелочам. Каждая минута 
была на счету.

— Я сегодня 'сработала за двоих! 
—доложила она однажды начальни
ку цеха.

— Очень хорошо. Но у нас в цехе 
есть фрезеровщики, выполняющие 
около трех норм в смену,—ответил 
начальник.

— Что ж, буду равняться на них, 
—.взволнованно сказала молодая 
стахановка.

...Сейчас Алевтина Анфисова дает 
280 процентов нормы. Ее фотогра
фия—на заводской доске почета.

В. ПОНОМАРЕВ.
Березовок.

Победа 
прокатчиков

Н.-СЕРГИ (по телефону от соб. 
корр.). В клубе металлургов со
стоялся многолюдный слет стаха
новцев Н.-Серги.нского завода. В 
торжественной обстановке было 
вручено переходящее красное зна
мя победителям в соревноиания за 
январь: среди основных цехов — 
прокатному цеху, среди вспомога
тельных — цеху металлоконструк
ций.

Прокатчики досрочно завершили 
план января по всем показателям. 
Цех не сдает темпы и в феврале В 
сооениавании за достойную встре
чу XXVI годовщины Красной Ар
мии среди прокатчиков цеха па 
первое место вышла фронтовая 
смена то®. Бандурина. В смене нет 
ни одного рабочего, который не 
перекрывал бы , нормы. Замечатель
ных успехов достигли же.нщины- 
наждачницы тт. Домина, Стенина и 
Жаркова. Они признаны победи
тельницами в соревновании средн 
рабочих цеха.

ЕГОРШИНСКИЕ УГОЛЬЩИКИ НАБИРАЮТ ТЕМПЫ
ЕГОРШИНО (по телефон»/). На 

шахтах треста Егорптинуголь в дни 
подготовки к XXVI годовщине Крас
ной Армии значительно улучшилась 
работа. Первенство занимает шахта 
Буланаш 1-2. Она ? начала февраля 
добывает на 20 с лишним процентов 
угля больше, чем предусмотрено про. 
граммой, и значительно перекрывает 
план горноподготовительных работ 
Здесь отличаются забойщики тт. Бе
лоусов и Макаров, вырабатывающие 
систематически по полторы-две 
нормы.

Перевыполняет февральский план 
по угледобыче и горноподготэви- 
тельным работам и шахта Ключи.

На шахте № 2 забойщик Егор Ло
бов довел выработку до 235 процен
тов. Более двух норм ежедневно 
дают коногоны тт. Тонурко и Ари
ков. На 150 процентов и более вы
полняют норму забойщики тт 
Абдрахманов и Киров. Не »уступают 
мужчинам и женщины. Переюидчицы 
тт. Путилова и Валеева системати
чески выполняют норму на 150 про
центов.

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ 
РЕКОРД

На распиловке торцовой шашки 
работали две смены по 6 человек .в 
каждой. Обе смены готовили еже
дневно 5 кубометров шашки для 
важного строитеьчьства. Адам Степа
нович Савчук 8 февраля, сократив 
свою бригаду наполовину, с двумя 
подручными приготовил 19 кубомет
ров пташки.

Свой рекорд тов. Савчук устано
вил в честь XXVI годовщины Крас
ной Армии. Он заявил, что впредь 
его бригада не трех человек за одну 
смену будет выполнять работу двух 
смен.

А. ПАВЛОВ.

ДЛЯ РОДНОГО ДОНБАССА
Цех, где начальником тов. Шниер, 

получил задание а одну неделю от- 
ремонтировать для Донбасса турби
ну в 6000 киловатт.

Задача почетная, но очень труд
ная. Так быстро завод турбины еще 
н-е ремонтировал. Кроме того, отсут
ствовали некоторые чертежи и не 
было полного комплекта необходи
мых для сборки деталей. После тща
тельного обсуждения технологии 
сборки и разработки графика эта ра. 
бэта была поручена фронтовым 
бригадам тт. Белицкого и Балах но. 
Они немедленно приступили к рабо
те. Радостные вести е фронта и же
лание поскорее дать энергию родно
му Донбассу вызвали в бригадах 
большой трудовой под’ом. Каждый 
выполнял по две-три нормы. Моло
дые рабочие, в прошлом ремсслен-ч 
пики, тт. Батулин и Лопатин не от
ставали от своих учителей. Когда в 
процессе сборки встретились трудно
сти, фронтовая бригада тов. Белиц

кого решила не уходить с завода, 
пока не будут насажены на вал ро
тора турбины все детали. Они про
работали 36 часов подряд, но ротор 
гобрали в срок.

Больпв/ю помощь оказали инже- 
перпо-техпичеокие работники. На- 
чалыгпк цеха инжспе1р Шипер пред
ложил приспэсоблепие, дающее воз
можность производить центровку без 
одной отсутствующей детали!. Глав
ный инженер завода тэ®. Б срез н юк 
и ведущий конструктор то®. Даниль
ченко не отходили от собираемой 
турбины, решая па месте все вопро
сы.

Наконец, настал долгожданный мо. 
мент—окончательная сборка турбины 
и одновременно проверка ее работы. 
Затаив дыхание, все ждали поворота 
ротора. Бригада тов. Белецкого мед
ленно проворачивает ротор, и лица у 
7’сех светлеют. Возрождающийся 
Донбасс получил ту.рбин»/ .в срок.

А. АКУЛЗВ.

Передовые лесорубы — 
навстречу XXVI годовщине
Передовые лесорубы Ларьковско- 

го мехлесопункта решили к XXVI 
годовщине Красной Армии выпол
нить февральский план. Стахановцы 
леса делом подкрепляют свои обя
зательства. Коллектив мотопилистов 
бригады Григория Касая, работая 
на валке леса, ежедневно дает 160 
процентов задания. Полторы нормы 
выполняет бригада коновозчиков 
тов. Есау.ткова.

КОМСОМОЛ—ДЕТЯМ ФРОНТОВИКОВ
Обком ВЛКСМ одобрил инициативу 

комсомольцев Н.-Тагила, Неделя в 
Краенополянска, начавших сбор подар
ков детям фронтовиков к XXVI годов
щине Красной Армии. Создается мате
риальны® фонд помощи нуждающимся 
детяр*. Им будет приобретена обувь, 
одежда и другие вещи.

Для пополпетвя фонда помощи детям 
городские и районные комсомольские 
организации проводят концерты, вече
ра молодежи, постановки, специальны'’ 
киносеансы Комсомольцы и молодежь

гг. Купивы и Реады отчисляют одно
дневные и двухдневные заработки. 
Комсомольские организации проводят 
также «День школьника». Цель его— 
изготовить и приобрести обувь, одеж
ду, учебные пособия и необходимое 
оборудование для школьных и детских 
учреждений.

В феврале помечено организовать два 
массовых воскресника комсомольце® и 
молодежи по сбору и отгрузке металли
ческого лома.. Заработанные средства 
будут цедедащы в фонд помощи детям.

СКОРОСТНЫЕ ПЛАВКИ
КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ, 10 фев

раля (по телефону от соб. корр ). 
Комсомольско-молодежные бригады 
первыми на алюминиевом заводе 
начали социалистическое соревно
вание в честь XXVI годовщины 
Красной Армии. Молодые мастера 
уральского алюминия решили вы
дать сверхплановый металл для 
строительства новых воздушных 
эскадрилий. Бригады электролизни- 
ко® тт. Филатова и Горячева уве
личили выход алюминия по коли
честву и по качеству. Бригада тов. 
Пинженнна завоевала первенство в 
электролитном цехе. Слесари брига
ды Резниченко вдвое повысили про
изводительность труда.

Замечательную инициативу проя
вили молодые литейщики смены 
мастера тов. Бея. Бригада тов. 
Машкина под наблюдением мастера 
перешла на скоростные плавки. 
Производительность печей увеличи
лась на 50 процентов.
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Сланный сын Урала, Герой Советского Союза гвардии капитан 
Федор Ефимович Хребтов.

ОТ СОВЕТСКОГО ИНФОРМБЮРО
Оперативная сводка за 10 февраля

В течение 10 февраля на ЛУЖСКОМ направлении наши войсна, продол
жая наступление, овладели населенными пунктами ЗАМОСТЬЕ, ВЕТЧИНЫ, 
ЗАОЗЕРЬЕ, КРЕСТЬЯНСКИЙ ТРУД. ТОЛ МАЧЕВО, ЖЕЛЬЦЫ, ПЛОСКЗВО и же
лезнодорожной станцией ТОЛМАЧЕВО.

Западнее и юго-западнее НОВГОРОДА наши войска продолжали вести на
ступательные бои, в ходе которых зан Яли несколько населенных пунктов.

Севернее ЗВЕНИГОРОДКА и ШПОЛА наши войска продолжали вести бои 
по уничтожению окруженной группиро вки противника и, сжимая кольцо ок
ружения, овладели населенными пунктами ЯНОВНА, НЕХВОРОЩЬ, ЗАВАДОВ- 
КА, НАБОКОВ ХУТОР, СЕРЕДИН ЯР, ЯХНОВ, МЛЕЕВ, ГРУЗЬКА и железно
дорожными станциями ВАЛЯВА, ЗАВАДОВКА.

Западнее АПОСТОЛОВО наши войска вели наступательные бои и занялц 
несколько населенных пунктов.

На других участках фронта—разведка, артиллерийско-минометная пере- * 
стрелка и в ряде пунктов бои местного значения.

В течение 9 февраля наши войс ка на всех фронтах подбили и уничто
жили 43 немецких танка. В воздушных боях и огнем зенитной артиллерии 
сбито 29 самолетов противника.

★ ★ • ★
На Лужком направленин паши вой

ска продолжали наступление. Чаетч 
Н-сжого соединения, совершив об
ходный- маневр, перехватывали пути 
отхода нротмтпика и уничтожили А» 
400 гитлеровце®. В этом же районе за." 
хвачено у немцев 10 орудий, 20 
крупнокалиберных пулеметов и 70 по
возок © грузами. Сегодня палпй войска, 
с боями продвитаясь вперед, овладели 
несколькими пасодепными пункта.мк и 
желеяподюрожтоой станцией Толмачево, 
имеющей важное эп.гчеиие.

* * ♦
Зацадае» и юго-западнее города 

Новгород папин войска вели наступа
тельны© бои и заняли несколько иасе- 
леивык пунктов. В боях за эти ну акты 
упичтожепо свыше 500 немецких сол
дат и офицеров, подбито 3 танка и 
2 самоходных орудия.

Советская авиация бомбила и штур
мовала войска противника. В течение 
дня паши летчики взорвали 3 немец
ких желеонодорожиых эшелона, умич" 
тожилп 8’полевых и самоходных ору
дий, 60 автомашин,’ окдад боеприпасов, 
рассеяли и частью истребили д© ба
тальона пехоты 'Противника.

☆ ☆ ☆

Севернее городов Звенигородка я 
Шнола паши войска вели бои по уни
чтожению окруженной группировки 
противника. Части Н-екого соединения, 
гао-ми® сопротивление немцев, заняли 
крупный опорный пункт село Яновку. 
Войны другого нашего соединения ов
ладели пагеленнымн пунктами Зава- 
довка, Набоков Хутор, Середин Яр, 
Яхпов и Млеев. На этом участке наши 
войска отрепали пеекольк© немецких 
подразделений от основной вражеской 
группировки и уничтожают их. На 
подступах и на улицах занятого вчера 
еоветскшп войсками .районного центра 
Киевской области Городище подсчитано 
свыше 1.000 трупов гитлеровце®. За
хвачено у немцев 24 орудия, 65 пу
леметов и более 1.000 автомашип.

Наши летчики срыва ют попытки 
противника доставить грузы окружен
ным немецким дивизиям. В воздушных 
боях за день сбито 10 трехмотбрных 
тра1НС'П01ртк|ых самолетов «10-52» и 
4 иемецких истребителя.

☆ ☆ ☆

Западнее города Апостолоио паши 
войска с боями заняли несколько па- 
сетенпых пунктов. В одном районе 
бойцы Н-екой части зашли в тыл про
тивника и атаковали отс'тупа1впгую не
мецкую часть. В ходе боя уничтожено 
до 700 гитлеровцев. Взята в плен зна
чительная группа немецких солдат и 
офицеров. На другом участке советские 
бойцы, продвигаясь вперед, истребили 
три роты гитлеровцев, упичтожили

15 орудий и захватили 95 автомата® 
с грузами. 

☆ * ☆

Партизанский отряд, действующий в 
одном из районов Волынской области* 
из засады напал па колоппу противни
ка.. Партизаны уничтож1илп 17 авто ча
тни, в том числе одну легковую авто
машину с четырьмя пемецкпми офпцте 
рами. Убито и ранено 90 гитлеровцев. 
Партизаны другого отряда пусанли под 
откос, немецкий бцхтепоезд.

* * ♦
Советское Информбюро 31 января 

сообщило, что венгерские войска про
должают принимать самое активное 
участие в войне против Советского 
Союза па стороп© пемцев. Венгерское 
тесгеграфное агентство решило отрицать 
неопровержимые факты и, ссылаясь на 
авторитетны© вепгерскпе круга, заяви
ло. что «веитерские войска пе прини
мают участия в боях па передовой ли
нии Впеточ'пюго фронта».

Участи© вепгерскнх войск на пере
довой ливни фронта на стороне немцев 
проверено в боях. Сотни венгерских 
солдат и офицеров за последнее время 
взято в плен. Законно встает вопрос, о 
том, что же опи делали па поле боя и 
при том не в одиночку, а. целыми сое>- 
дитеииями?

Сам факт пленения венгров опровер
гает лживы© заявления венгерского 
телеграфного агентства. Только на- 
дгаях советские войска захватили в 
плен большое количество солдат 18 и 
19 венгерских дивизий и других соеди
нений. Пленный младший сержант 
2 батареи 89 венгерского артдивизиона 
Добоши Ферену заявил: «89 артди
визион придан 35 пехотному полку 19| 
легкой пехотной дивизии. Я прибыл на 
фронт весной 1943 года с большим 
траненортом венгерских войск. Нас 
прислали па смену 2-й венгерской ар
мии. разбитой па Допу. Лаша дивизия 
уж© продолжительное время участвует 
в боях. Она понесла большие потери. 
Многие солдаты, не желая воевать, 
спрашивали офицеров: «Зачем нас сю
да пригнали?» Иодаино группа солдат 
десер (пировала. Беглецов поймали и 
предали военно-полевому суду. Они 
были приговорены к смертной казни и 
расспреляпы в районе располюжтия» 
105 венгерского госпиталя».

В угоду Гитлеру правящие круги 
Венгрии гонят венгерских солдат на 
убой пято же время лицемерно заяв
ляют, что венгерские войска не воюют 
па советско-германском фронте. 
Но правду и© скроешь. Показания 
пленных венгерских солдат еще и еще 
липший раз разоблачают венгерских 
гитлеровцев.

(Принято по радио).

Севернее Звенигородка и Шполы
ДЕЙСТВУЮЩАЯ АРМИЯ, 10 фев

раля (спец. корр. ТАОС). Севернее 
городов Звенигородка и Шпюла на
ши войска продолжают вести бои по 
уничтожен идо окруженной прупни- 
ровки противника. Не ослабляя на
тиска ни днем, ни ночью, ©оветскне 
части все тужо сжимают кольцо ок
ружения.

Наступающим приходится преодэ- 
лнвать не только сильное сотротив. 
лени© немцев, но и серьезные есте. 
ственные препятствия. На дорогах— 
непроходимая грязь, непрерывно 
идут дожди^ маневрирование техни
кой чреэв.ычайно затруднено. Тем нэ 
менее темп наступления пе ослабе
вает.

Несмэтря, казалось бы, на «полное 
отсутствие летной погоды, советские 
летчики продолжают наносить •уда
ры по врагу. Только за один день 
штурмовики уничтожили П немец
ких талгко® и самоходных орудий. 52 
автомашины и много повозок.

Характерный факт произошел в 
Н-ской часта.

К командиру явился местный кол., 
хоэник Андрей Стенанюк. Он снял 
рубаху и показал спину, всю испо
лосованную глубокими рубцами.

— Что это? — спросили ого.
— Проклятый немец! Я пришел 

пропить винтовку. Пока жив, буду 
бить немца.

К вечеру Степанюк уже был в 
цеди атакующей пехоты. ВдруТ 
умолк пулемет, прикрывавший на
ступающих с фланга. Степанюк, гдэ 
ползком, где перебежками, достиг 
пулемета. Оказалось, что вышел чз 
строя расчет. Но пулемет загово
рил вновь. Это Андрей Степанюк 
сеял смерть среди гитлеровцев.

Когда утих бой. командир части 
поздравил Степанюка с первым бое
вым успехом и прикропнл к его 
груди медаль «За отвагу».

Охваченные ненавистью к (Трагу, 
советские воины рпутся вперед. 
Новые и новые насАлен^ые пункты 
освобождаются от асвилжо-фашнс-т- 
скъх фюкупацто®
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Прения по докладу тов. В. И. Недосекина о ходе подготовки колхозов, 
МТС, совхозов и подсобных хозяйств области к весеннему севу

Опровержение ТАСС
Шведская газета сДаготс нюхо- 

твр» опублилковала тешвпрам.м|у свое
го цюрихского корреспондента, в ко
торой содержатся утверждения о 
'Прибытии в Софию «нескольких рус
ских офицеров для сотрудничества 
с русским военным атташе полков- 
пиком Согоровым», о налили® 'симп

томов изменения в ©светско-болгар- 
еюих отношениях и т. д.

ТАОС уполномочен заявить, что 
заключающиеся в указанной теле
грамме «Дагеис нюхет°|р» утвериаде-1 
ния представляют собою сплошной! 
вымысел. Вымышлена и личностд 
«советского военного атташе полдоцц 
иика Оогорова».

Больше деловой помощи МТС
Речь директора Слободо-Туринской МТС 

тов. А. С. Царева
Тов®р®ши депутаты! Жесткой 

критике подвергся Слободо-Туран. 
ский район в докладе т. Недосеюнна 
яа сеседи. Почему же один из ос. 
новных зерновых районов Свердлов, 
окой области 'стал отстающим? Быв. 
шее руководство района игнори
ровало агротехнические мероприя
тия. МТС имеют лишь по одному 
неопытному агроному Не выпоотня- 
лдеь даже такие элементарные ме- 
|роприятия, как вывозка навоза, бы
ли» оовершеино запущено семенное 
дело.

Большие недочеты имелись и в 
Слободо-Туринской МТС. Ремонт 
тракторов МТС начала в январе 
яри неподготовленной технической 
базе, директор отсутствовал — бо
лея. Облзо знал об этом, но помощи 
решительно никакой не оказал. В 
результате 15 машин не вышли в 
поле из-за маловажных недоделок. 
Например, тракторы СТЗ-ЙАТИ сто
яли из-за отсутствия прокладок 
блока. Горючее облземотдел разре
шил завозить лишь 25 марта, до на
ступления распутицы МТС смогла 
забросить только 20 процентов необ
ходимого горючего.

Коллектив МТС, подписывая ново
годний -рапорт уральце® товарищу 
Сталину, обязался коренным образом 
улучшить работу. В октябре мастер
ская уже была подготовлена к ре

ставрации детал ей. Ремонт трак то
ров 'начали в ноябре. План четвер
того квартала выполнен на 133 про
цента, январское задание — на 125 
годовой план — на 81 процент.

Большое внимание уделяется т>е- 
отаврации и изготовлению запасных 
частей на месте, освоено изготовле
ние свыше 230 наименований. Ска
залось то, что к подготовке механи
заторских кадров мы приступили 
своевременно и готовили их круг
лый год. Имеется уже 12 молодых 
рабочих, которые отличв'п 'справ
ляются со своим делом. Организова
ны тракторные бригады, каждая 
укомплектована трактористами, к 
старым трактористам прикреплены 
'молодые, каждый тракторист знает, 
.на какой машине он будет работать 
и .сам ее ремонтирует.

МТС еще нуждается в помощи. В 
дни нынешней ремонтной кампании 
.нас дважды навестил инженер облзо, 
но этого недостаточно. Нужны, пре
жде всего, запасные части, однако, 
от Ирбитской базы ГУТАП’а ни од
ной детали не получено. 'Треногу 
вызывает и завоз горючего.

Посевная кампания приближается. 
Больше повседневной, кэнкретнэй 
помощи МТС в .их подготовке к 
посевной 1944 года. Это важнейшая 
задала облзо и всех областных ор
ганизаций.

Дать колхозам 
телеги, сбрую, колесную мазь

Речь заведующего областным отделом местной 
промышленности тов. А. X. Домрачева

— Товарищи'! Мастная промышлен
ность в этом году должна крепко 
помочь колхозам в подготовке седь- 
скохозяйств.ен.ного инвентаря. Облис
полком уделил этому вопросу боль
шое внимание и возложил на мест
ную промышленность серьезные за. 
дачи.

В прошлом году по области было 
изготовлено всего 1.196 крестьянских 
тедег. В этом году мы должны дать 
около 3.000, в том числе 480 в первом 
квартале Нужно также сделать ко
леса для 1.500 ходов, ободэ® — 1.100, 
дуг—6.700 штук и развернуть ремонт 
обоза в каждом районе.

из местного сырья. Запланирован 
также ремонт сбруи.

Директор Пышмииового райпр-ш- 
юамбината тов. Новопашин показы
вает пример делового отношения к 
этим задачам местной промышленно
сти. Он открыл в колхозах значи
тельное количество мастерских по 
ремонту сбруи, привлек к этому де
лу колхозных стариков и шорников, 
самоучек.

Колхозы нашей области из года в 
год испытывали недостаток в смоле, 
дегте и колесной мази, однако, ме
стная промышленность не спешила 
им иа помощь. Нынче запланировано

Шорно-седельные изделия в прош
лом году не изготовлялись. В этом 
году надо выпустить 3.300 комплек
тов, из них 500 комплектов в первом 
квартале. В Пышминском и Камыш- 
ловскэм районах уже освоено про-
изводство шорно-седельных изделий мышленностью.

•изготовить 154 тонны смолы, 30 
тонн дегтя и 120 тонн колесной 
мази.

Сессия должна дать указание 
Сельхозенабу, чтобы лучше, чем в 
прошлом году, занялся реализацией 
обоза, изготовленного местной про

Подготовка кадров—боевая задача
Речь председателя исполкома Ачитского райсовета 

тов. М. Т. Стамикова
— Колхозники и колхозницы, ра

бочие и служащие района, пережи
вая трудности военного времени, 
работали в 1943 году честно, само
отверженно. На уборочной жнец тов. 
Шляпников в колхозе «Свобода» 
ежедневно убирал по 6 гектаров 
вместо 3,5 по норме, его жэна. за 
один день связывала хлеб на пло
щади 1,25 гектара. Таких примеров 
можно привести много.

Как район готовится к пос-евнюй 
1944 года?

Зернобобовых уже засыпано 81 
процент к плану, картофеля — 78,7 
процента с расчетом высева 17 
центнеров и а гектар. В 1944 г. мы 
будем иметь в каждом колхозе кар
тофельные семенные участки,; ис
ключительно засеянные «лорх'ом». 
Плохо обстоит с семенами овощей: 
капусты имеем 32 юилопраммэ. 
вместо 85, свеклы 377 вместо 1000 
килограммов, моркови 50 вместо 375 
килограммов. Недостающие семена 
мы должны изыскать на месте.

Всхожесть засыпанных семян вы
сокая. Сейчас проводим воздушную 
сушку зерна с повышенной влаж
ностью, приспосабливаем для этого 
саран и другие помещения. Никогда 
раньше мы не вывозили столько на
воза, как .в этом году.

Хочу сказать несколько слов о

помощи нашему району со стороны 
Свердловска. В этом году Ачинский 
район дает Свердловску овощи и 
картофель. Нужно только нам помо
гать, как следует, и тогда наша 
помощь трудящимся Свердловска бу
дет еще значительнее. Нуждается 
район в запасных частях для трак
торов, а также в квалифицированной 
рабочей силе для мастерских МТС.

В нашем райзо нет главного аг
ронома. Шесть месяцев ждем агро
нома, обещанного облзо, и не можем 
дождаться. Начальнику облзо тов. 
Бызову надо быстрее решить этот 
вопрос. Колхозами у нас руководят 
люди, имеющие зачастую образова
ние в об’еме двух-трех классов сред, 
ней школы. Очевидно, что необходи
мо учить работников сельского хо
зяйства. И курсовыми мероприятия
ми здесь обойтись невозможно. Надо 
создать в области сельскохозяйст
венные шкалы по типу школ ФЗО и 
ремесленных училищ. Одних только 
школ механизации недостаточно. К 
тому же эти школы работают плохо.

Ачитгкий район а 1944 году, не
смотря на .все трудности, к весенней 
посевной кампании подготовится луч
ше, чем ® 1913 году, и выполнит обя. 
затольства, взятые при обсуждении 
и подписании годового отчета ураль
цев товарищу Сталину.

Собрать и отремонтировать 
прицепной инвентарь

Речь заместителя начальника облземотдела 
тов. Т. Е. Жданова

— МТС Свердловской области в 
1943 году работали неудовлетвори
тельно. П'роив'водстветный план не 
выполнили. В то же время был до
пущен громадный пережог горюче
го: перерасходовано 1650 тонн.

Смолияская МТС пережгла 35,5 
тонны, Могильниковокая — 56 тонн, 
хотя не выполнила производствен- 
■иото плана, Монастырская МТС — 
— 58 тонн, Бэлыпе-Костинская — 
48 тонн и Красноуфимска я — 47 
тонн. Халатно отнеслись МТС к 
нормам расхода горючего.

Большов количество топлива было 
•расхищено, растранжирено. Только 
из одного склада Смолинской МТС 
яа станции Поклевская расхищено 
22 тонны горючего, а директор МТС 
шесть месяцев никаких мер не при

нимал. Надо беречь каждую каплю 
горючего, со всей строгостью карать 
расхитителей.

Сейчас необходимо уделить серь
езное внимание ремонту сельскохо
зяйственных машин. Многие МТС к 
этому делу по-настоящему не при
ступили, забывая, что без прицепно
го инвентаря трактор ничего не 
сделает. Надо хорошо ремонтировать 
сельскохозяйственные машины и 
бережно их хранить, а в Сладков- 
оюой МТС прицепной инвентарь все 
еще находится в колхозах, или да
же в поле. Из 31 комбайна 13 ком
байнов — в колхозах, из 20 культи
ваторов иа центральной усадьбе нет 
нм одного. Директора МТС должны 
собрать В1есь прицепной инвентарь 
на центральную усадьбу и развер
нуть ремонт.

Посевную провести в сжатые сроки
Речь депутата тов. Н. Ф. Бабенко

Товарищи депутаты! Вопрос, по
ставленный на обсуждение сессии,— 
большой и важный. Мы должны при
нять решения, которые станут про
граммой действий местных советов. 
Я хотел бы останов'ить'.'я на одном 
вопросе — о сроках сева.

В 1943 году основной причиной 
низкого урожая в большинстве кол
хозов, в частности Белоярского рай
она, явилась растяжка сроков ве
сеннего сева. Полевые работы кол
хозы начинали в течение 14 дней и 
вели их 50—55 дней. Некоторые кол
хозы закончили сев зерновых и зер
нобобовых культур лишь 18 июня. 
Передовые колхозы — «Яровой ко
лос», «Рассвет», «Уралец» и другие 
провели сев в сжатые ср'оки, полу
чили высокий урожай и дали пэо. 
дукцию сверх плана — колхоз «Яро
вой колос»—1000 центнеров, «Рассвет» 
—2100 центнеров. Наоборот, колхозы, 
затянувшие сев. получили низкий 
урожай и некоторые из них не смог, 
ли даже рассчитаться с государств 
вом по хлебопоставкам.

В этом году, раз мы хотим полу
чить высокий урожай, посевная дол
жна быть проведена максимум в 20 
рабочих дней. Тот, кто затягивает 
посевную, растягивает уборку, пото
му что созревание культур запазды
вает. В нашем районе в 1943 году 
уборка длилась 76 рабочих дней. 
Это привело к большим потерям.

Можем ли мы выдержать сжатые 
сроки сева? Как передовые колхозы 
добились успехов в этом отноше
нии?

В колхозе «Яровой колос» в 1942 
году на каждого работающего в 
среднем пришлось 154 трудодня, а в 
1943 году—236 трудодней Здесь лю
ди работали, не щадя сил, росла 
производительность их труда, и они 
завоевали победу, несмотря на все 
трудности.

Готовясь к весенним работам 1911 
года, мы учитываем тяжелые уроки 
прошлого года. Правда, у нас еще 
неполностью засыпаны семена зер
новых и зернобобовых культур, но 
молено заверить сессию, что всю 
площадь мы обеспечим высококаче
ственным материалом.

В 1942—43 году было вывезено 
только 28 тысяч возов навоза На 
1 февраля этого года вывезено уже 
70 тысяч возов.

Товарищи депутаты! Активность 
колхозных масс резко повысилась 
Воодушевленные победами Красной 
Армии, колхозники работают, не пок. 
ладая рук. У людей очень большое 
желание завоевать высокий урожнй. 
Это накладывает на нас обязан
ность повысить качество руководст
ва, 'суметь возглавить растущую ак
тивность, организовать победу.

Верные клятве уральцев товарищу 
Сталину, мы должны •; этой за
дачей справиться во что бы то ни 
стало.

Участники XII сессии Свердловского областного совета депута
тов трудящихся. Слева направо: А. С. Царев — директор 'Слободо-Ту
ринской МТС, .М. Т. Стамико® — председатель исполкома Ачитского - 
райсовета, А. X. Домрачеи-^заведующий Облместпромом. Т. Е. Жда
нов—заместитель начальника облзо по МТС.

Фото С. Захарова.

Главное—организация труда
Речь депутата Е. Ф. Колышева

— Товарищи депутаты! Вопрос, 
который обсуждает сегодня сессия, 
неразрывно связан с общеполити
ческим и военным положением на
шей страны. Война идет теперь к 
окончательной развязке. Немцы из
гоняются с территории нашей ро
дины. Это вливает большую уве
ренность. бодрость в наших людей 
и налагает на работников тыла до
полнительные обязанности, требует 
еще более напряженной работы для 
фронта.

Промышленность нашей области 
в 1943 году дала вооружения, тан
ков, боеприпасо® нашей армии в 
1,5—2 раза больше, чем в 1942 го
ду. Решающие отрасли промышлен
ности—угольная, энергетика, транс
порт—в 1943 году работали несрав
ненно лучше, чем в 1942 году. Рас-1 
сказав об этом в отчете уральцев 
товарищу Сталину, вместе с тем, 
мы должны были написать об от
ставании сельского хозяйства обла
сти.

Основной причиной отставания 
сельского хозяйства является край
не низкий уровень организации 
труда. Нужно прямо сказать, что 
дожди и прочие климатические ус
ловия, которые нам сильно мешали 
в 1943 году, меньше принесли бы 
вреда, если бы труд в колхозах 
был организован правильно, если 
бы общая организация колхозного, 
производства находилась на более| 
высоком уровне.

В 1942 году только из гор. 
Н.-Тагила было послано в колхозы на 
полевые работы 14 тыс. человек и 
® 1943 году—9 тыс. человек. При 
этом, в свои н.-тагильские колхозы 
мы не давали почти ни одного че
ловека. А наши колхозы справи
лись с задачами и полностью вы
полнили все обязательства перед 
государством. В борьбе за .выпол
нение государственных ' заданий 
они еще более окрепли организаци
онно. Почему? Потому, что ру
ководители колхозов обращали вни
мание на организацию труда, пла
нировали свои работы, боролись за 
высокую производительность тру
да А в колхозах других районов, 
видимо, надеялись, что к ним при
едут, помогут, сделают и своих 
людей не организовывали

Сейчас, чтобы решить задачи, 
которые выдвинул докладчик, нуж
но помочь колхозам организовать 
труд, укрепить бригаду, поднять 
дисциплину. Без этого и агротех
ника, и сельхозмашины, и все про
чив средства борьбы за высокий 
урожай окажутся мертвыми.

Очень важным подспорьем в ре
шении задач, стоящих перед сель
ским хозяйством, являются подсоб
ные хозяйства. Подсобные хозяйст
ва II.-Тагила за время войны зна
чительно выросли. Мы имеем в го
роде 235 подсобных хозяйств, по
севная площадь их доведена до 
26 тысяч, причем главным образом 
за счет таких культур, как . карто
фель и капуста. Но мы получили в 
минувшем году низкий урожай 
картофеля. Урожай картофеля «эпи

кур», как правило, был значительно 
выше всех остальных сортов. Это 
значит, что мы были беззаботны к 
семенному делу, сеяли без разбора 
сорта картофеля. В этом году нам 
нужно избежать подобных ошибок.

В прошлом году мы приступили 
к тому, чтобы создать свою семе
новодческую базу. Колхоз «Новый 
быт» собрал 100 кгр. капустных 
семян. В этом году мы намечаем 
полностью решить проблему с се
менами.

Колхозы семенами обеспечены 
полностью, совхозы тоже, а подсоб
ные хозяйства в значительной сте
пени не имеют семенного карто
феля. Семенной картофель достать 
сейчас очень трудно.

В связи с этим кое у кого по
явилась тенденция — раз семян 
нехватает, то будем сеять мень
ше. Это совершенно неправильно. 
Мы обязательно должны выполнить 
установленные планы. И мы можем 
это сделать, если воспользуемся 
ускоренным методом разведения 
семенного картофеля.

Более грудное положение с инди
видуальными огородами. Тов. Недо- 
секин вчера говорил, что у нас по
сева индивидуальных огородов кар
тофеля и овощей 35.000 гектаров. В 
1938 году вся Свердловская область 
садила картофеля всего 14 тысяч 
га, а теперь' только огородники 
имеют площадь 35 тысяч. Сельско
хозяйственные районы могут осно
вательно помочь городу семенами 
картофеля. Дело в том. что если в 
колхозах еще несколько напряжен
ное положение с семенами карто
феля, то у колхозников картофель 
все-таки есть, и я бы просил обл
исполком разрешить рабочим заго
тавливать семенной картофель у 
колхозников.

Если у нас. в Н.-Тагиле, было 112 
тысяч индивидуальных посевщиков 
и было посеяно 5.600 гектаров, то 
мы должны в этом году обязательно 
посеять не меньше прошлого гола. 
Этэ важнейшая государственная за
дача.

Тов. Недосекин правильно поста
вил вопрос о том, что со стороны 
промышленности сейчас должна 
быть оказана серьезная материаль
но-техническая помошь сельскохо
зяйственным районам, прежде всего 
МТС в ремонте тракторов. Ясно, 
что от качества ремонта тракторно-, 
го парка будет зависеть и успех ■ 
сева. В большинстве своем наши 
заводы выполняют заказы по за-. 
паяным частям. И если до сих пор, 
некоторые части не изготовлены, 
то виноваты в этом Ольхозснаб и 
ГУТАП, которые не дают нам чер
тежей, а без чертежей, как из
вестно, делать детали нельзя.

Товарищи депутаты! Уральцы, ра
ботая под знаменем клятвы данной 
вождю, не раз доказывает, что они 
способны выполнить любое задание 
правительства, и всегда выполняли 
эти задания. Нет сомнения, что и 
задачу под’ема сельского хозяйства 
мы разрешим и разрешим успешно, 
если возьмемся за нее по-настоя
щему, по-большевистски.

О подсобных 
хозяйствах

и индивидуальном 
огородничестве

Речь депутата 
тов. В. А. Сорокина

— Товарищи депутаты! XII сессия 
областного совета депутатов трудя
щихся разрешает очень важный во
прос для нашей области. Докладчик 
председатель исполкома областного 
совета тов. Недосекин широко и пол
но осветил задачи, 'стоящие перец 
нами в подготовке к третьей воен
ной весне. Я хочу остановиться на 
двух вопросах: о подсобных хозяй
ствах и об индивидуальном огород
ничестве.

За годы войны дроделада большая 
работа по увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства. Ор
ганизация подсобных хозяйств имеет 
большое значение для улучшения 
питания рабочих и служащих. Одна
ко некоторые предприятия неради
во относятся к своим подсобным хо
зяйствам. Урожай в них низкий, 
продуктивность животноводства так
же низка. Я считаю, что сейчас, го
товясь к весеннему севу, нам необ
ходимо обратить особое внимание на 
улучшение работы в подсобных хо
зяйствах.

Второй вопрос, который имеет 
также немаловажное значение для 
увеличения продуктов питания,—это 
индивидуальное огородничество. На
до прямо сказать, тяга к индивиду
альному огороди и частву в нынеш
нем году будет еще большая, чем в 
1943 году. Наш долг — удовлет
ворить потребности инди1виш)уаль'нь1х 
огородников и обеспечить их необ
ходимой земельной площадью. Я 
считаю, что вопросом отвода земель 
под индивидуальные огороды долж
ны серьезно заняться местные 'со
веты. XII сессия областного совета 
депутатов трудящихся должна по
требовать эт всех советских органов 
чутко относиться к запросам трудя
щихся нашей области, создать вге 
условия, чтобы они на своих огоро. 
дах собрали богатый урожай.

Товарищи депутаты! Наша добле
стная Красная Армия под руковод
ством великого Маршала Советского 
Союза товарища Сталина гонит вра
га на запад и очищает священную 
нашу землю от немецких захватчи
ков. Близок час, когда на нашей 
земле не останется ни одного фа
шистского оккупанта. Долг нас—ра
ботников тыла — приложить все си
лы к тому, чтобы не только про
мышленность нашей области, но и 
сельское хозяйство давало бы фрон
ту больше и больше продукции.

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ В ИТАЛИИ
ЛОНДОН, 10 февраля (ТАСС).
Главная станка войск союзников в 

Италии сообщает, что части амери
канской 5-й армии продолжают ве
сти ожесточенные бэи на улицах го
рода Каосино. Противник оказывает 
ожесточенное соп'ротивлсн'ие. В дру
гих местах на главном фронте аме
риканской 5-й армии противник

предпринял контратаки. Все они от, 
биты. У Ан'цно происходят тяжелый 
бои.

На фронте английской 8-й армии 
вследствие плохой погоды праш'ха- 
дили только действия патрулей.

Авиация продолжала свои налвтц 
на ваеганые об’е'кты щютиглтика.

БОИ В ЮГОСЛАВИИ
ЖЕНЕВА, 10 февраля (ТАСС).
Как сообщают из Югославии, ча

сти народ'но-освобаднтедьной армии 
ведут на всех участках фронта бои 
местного значения. В течение 20 
дней части второй дивизии народпо- 
освобздительной армии дрались про
тив гитлеровских и болгарских ок
купационных войск, отрядов Не'ича 
и четников Михайловича на участке 
фронта в районе Иванец. В этих 
боях противник потерял убитыми 
220, ранеными 290 и пленными 80

ХЭЛЛ ОБ ОБРАЩЕНИИ
ВАШИНГТОН, 8 февраля (ТАСС).
Отвечая на вопросы представите

лей печати по поводу стокгольмско
го сообщения о том. что Соодинен- 
ные Штаты посоветовали Финлян
дии как можно 'скорее выйти из вой
ны, государственный секретарь США 
Хэл л сказал, что правительство Со
единенных Штатов, как оно уже 
неоднократно делало раньше, вос-

/МТС надо руководить конкретно
Речь директора Н.-Салдинской МТС тов. А. Я. Смирнова

— Товарищи! Вопросы сельского 
хозяйства в условиях военного вре
мени приобретают особое значение. 
Хлеб — это оружие, бее хлеба побе
дить нельзя.

Значительную роль в деле подня
тия сельского хозяйства и, стало 
быть, производства- хлеба играет 
МТС. В докладе сессии председатель 
исполкома облсовета тов. Недосекин 
подверг работу машинно-тракторных 
станций резкой и заслуженной кри
тике. В прошлом году тракторный 
парк МТС был (плохо и несвэе.В'ро- 
меццо отре-мойютрован. Управляли 
машинами неопытные трактористы, 
и тракторы выходили из строя. Мно, 
гие МТС перерасходовали горючее 
И это получилось потому, что кадры 
МТС малоопытные, технический уход 
за тракторами безобразный. Обычно 
работают на тракторе, пока он не 
станет, пока не потребуется серьез
ный ремонт.

Технический уход но организован, 
главным образом, потому, что МТС 
не обеспечены кадрами ра.з’&здных 
механиков. Между тем, в частности, 
в нашем районе механики- есть, но 
они используются не по наипаче, 
нию. Один квалифицированный ме
ханик по тракторам делает гвозди в 
райиромкомбинате, второй поставлен 
на выделку кирпича. Такое положе
ние ненормально. Об этом не раз 
ставился вопрос перед н.-салдинскп. 
ми районными организациями. Но 
они считают, видимо, производство 
гвоздей и кирпича делом более важ
ным, и механиков в МТС не вернули.

Много и правильно говорилось 
зде<& о том. что МТС должны выпол
нять роль организатора в колхозном 
производстве. В этом большом деле 
МТС должна получить поддержку 
районных организаций. Взять такой 
вопрос, как конское поголовье. Дело 
в колхозе с конем тяжелое. Надо по
этому ставить резко вопрос о со
хранении тягла, в частности, быков- 
кастратов, чтобы вырастить из них

рабочий скот. Между гем, работники 
райзо таких быков с неимоверной 
легкостью выбраковывают. II если ра
ботники МТС говорят, что быков не
обходимо сохранить, а мясопоставки 
выполнить за счет другого скота, то 
поддержки в этом деле не встре
чают. Я говорю о конкретном при. 
мере В колхозе есть свинья в воз
расте 8—9 лет, она не способна к 
воспроизводству, больше того, у 
нее нет ни одного зуба. Когда за
шла речь о быках-кастратах, я пред
ложил быков сохранить, а свинью 
забить. С этим ио согласились. 
Нельзя, говорят, она идет по особой 
графе.

В заключение несколько слов о 
руководстве облзо и его помощи 
МТС. Облзо недостаточно и некэн- 
крстнэ руководит машинно-трактор. 
'ными стаи 1 пнями. Я работаю в М1ь 
около года, и за этот срок никто из 
работников облзо к нам не приез
жал. Мы поднимали перед облзо ряд 
вопросов, нэ ответа не получили. В 
ряде МТС, в том числе в нашей, де
лают поршневые кольца для трак
торов и комбайнов. У нас их 
одним способом, в других МТС — 
другим. Чей способ лучше, дешевле, 
производительнее? Этот вопрос мы 
ставили перед облзо. просили облзо 
изучить, по никто этим дедом не 
занялся.

В нашей МТС был изготовлен 
простенький коллектор на моторе 
комбайна для работы на керосине.
Этот коллектор себя прекрасно оп
равдал. Сменить его легко, на это 
требуется ровно 10—12 минут. Необ
ходимые чертежи для изготовления 
коллектора лежат в облзо с май 
прошлого года. Чертеж был обсуж
ден на ученом совещании в облзо. 
1<оллектор признали очень хорошим. 
Однако ни одна МТС чертежа дэ
с.их пор от облзо не получила.

Разве так нужно руководить МТС? 
Облзо должен коренным образом из
менить руководство МТС.

Внимание дорожному 
строительству

Речь начальника областного . 
дорожного отдела 
тов. А. И. Бугрова

— Товарищи депутаты! Вопросы, 
которые обсуждает XII сессия област
ного совета депутатов трудящихся, 
‘имеют большое воеино-хо'Зяйств'Сн'Н'Ое 
значение.

Известно, что плохая дорога — 
бич для сельского хозяйства. Бездо
рожье приводит к тому, что необхо
димые материалы, горючее не заво
зятся воовремя. Очень часто из-за 
бездорожья прекращается всякая 
связь между населенными пунктам’®. 
И самое главное — плохие дороги 
калечат десятки и сотни лошадей, 
выводят их из строя.

Депутат т. Бабенко говорил здесь 
о необходимости провести весенний 
се® в сжатые 000x11. А разве не из
вестно, что очень часто сев затяги
вается только потому, что дороги 
или мосты не в порядке. Приведу 
один пример. В Краеноуфим'ске нет 
переправы весной через реку Уфу. В 
результате этого часть колхозов 
Крас.нэуфимского района и все кол
хозы Манчажсжого и Артинаюого 
районов во время ледохода бывают 
отрезаны от Красноуфимска, они не 
могут возить горючее, семена. От
сутствие переправы задерживает 
сев. Сессия должна потребовать от 
местных советов, чтобы они уделили 
больше внимания дорожному строи
тельству. Необходимо к 15 марта 
организовать пюстоя1иные дорэ'.’ты" 
'Рабочие бригады, широким фдон- 
том приступить к строительству и 
ремонту дорог. Этому обязывает 
нас священная клятва уральцев.

Укрепить МТС 
кадрами

Речь директора 
Колчеданской МТС 

тов. Н. Е. Хандурина
—Товарищи депутаты! В. И. Нсдо- 

секин в своем докладе говорил, чтэ 
перед нами, работишками сельского 
хозяйства, поставлены сейчас боль
шие требования в деле повышения 
урожайности. В этом деле велика 
роль МТС.

Наша Колчеданская МТС в 
1943 году справилась со всеми ви
да мн работ. В нынешнем году мы 
неплохо органивовалн ремонт 
тракторов. 70 процентов машин 
уже отремонтированы. Но было бы 
неверно успокаиваться на этом. Ре
монт оставшихся тракторов потре
бует большого напряжения сил. Для 
того, чтобы отремонтировать тракто
ры к сроку, нам необходима помощь 
областных организаций и, в частно
сти, помощь облзо.

Сейчас же отдел механизации 
облзо не имеет даже и представле
ния о нашей станции, ибо ни один 
работник этого отдела у нас не был. 
В течение года прошу я послать в 
МТС инженера для того, чтобы он 
проконсультировал, как надо пра
вильно использовать имеющиеся 
станки. 6 января утром приехал к 
нам инженер тов. Трофимов, а к 
обеду уехал. Вот и вся консульта
ция. Между тем, станки у нас стоят, 
использовать их не можем, ибо нет 
человека, который научил бы на'г 
работать на них.

Или же другой пример. У нас нет 
старшего механика. И вот за полто
ра месяца облзо издал 6 приказов 
о назначении к нам механика. Наз
начили одного и не дали, со вторым, 
с третьим, с четвертым случилось 
то же самое Можно ли так руково
дить МТС? Можно ли так безответ
ственно относиться к подбору техни
ческих кадров для МТС?

Товарищи депутаты! МТС — боль
шая сила. Правильно руководя- ею, 
помогая ей. можно многое сделать 
для улучшения работы колхозов. 
Сессия должна потребовать от обла
стного земельного отдела улучшения 
руководства и помощи машиино- 
чракторным станциям. Только в та
кам случав мы сумеем добиться пол. 
него использаваиия богатой техни
ки, которой вооружено наше сель
ское хозяйство.

человек. Части народно-освободш 
тельной армии захватили много тро.) 
фее®.

Во время боев с гитлершокп '.гД 
оккупантами и четииками ® окрест1 
ностях Гацкэ бойцы народно-юсвобэ, 
дителыной армии захватили много 
военного имущества и архив помопк 
ника М'ихайлоыт в Герцеговине 
Першпича. Документы, имеющиеся в 
этом архиве, еще раз подтверждают, 
что между, оккупантами и четникам^ 
Михайловича существует тесное со
трудничество.

США К ФИНЛЯНДИИ
пользовалось недавно случаем, что
бы заявить финскому ни... ,:гг.'льсл .у,' 
что ответственность за последствия, 
сотрудничества Финлянди':: с Герма
нией и продолжение ею войны с ря
дом 'союзников США, г. т т чп - ле с 
Советским Союзом и Г>сшт. чме" I со*' 
дружеством наций, должно нести 
■исключительно финское правитель
ство.

МАССОВОЕ БЕГСТВО РУМЫН ИЗ ОККУПИРОВАННЫХ 
РАЙОНОВ СССР

СТАМБУЛ, 10 февраля (ТАОС).
Пэ поступающим сюда сведениям, 

бегство румын из оккупированных 
советских районов принимает все 
более массовый характер. Румынские 
чиновники, дельцы и предпринима
тели используют все возможности, 
чтобы скорее поки‘н1уть эти районы. 
Теперь уже сами официальные вла
сти .начинают содействовать этому 
бегству. Еще недавно проезд в Ру
мынию из оккупированных районов 
был строго ограничен, теперь же ди
рекция железных дорог раимюряди-

лась, чтобы румынам, гысвжающим] 
из оккупированных советских райо
нов, была прсдэставлсиа возмож
ность бесплатного провоза «багажа»^ 
тс-есть награбленного .ими имуще
ства. Утверждают, что «губернатор 
Заднестровья» Алекаиаигу перебрал^ 
ся из Одессы в Бухарест, и это об
стоятельство усилило л' яку среди 
его подчиненных, оставшихся ня 
месте. Румынские грабителе выво^ 
вят из оккупированных .раны о® разе 
личное оборудование и И" мое ’иидД 
ществю. Оккупанты у: »няют ,в Румьц 
нию скот и увозят домашнюю птицуц

ВЫСТАВКА «СССР И ЧЕХОСЛОВАКИЯ В ВОИНЕ»
ЛОНДОН. 10 февраля (ТАСС).
Чехословацкое общество культур

ных и экономических 'связей с СССР 
открыло в, Лондоне выставку «СССР 
и Чехословакия в войне». На выстав
ке представлены материалы, иллю
стрирующие действия чехословацкий 
воинской части в ССОР на совет
ско-германском фронте, а также экс
понаты, показывающие развитие со
ветского 'Искусства в годы отечест
венной войны.

На открытии выставки присутст
вовали многочисленные гости, в том 
числе заместитель чехословацкого 
министра иностранных дел Губерт 
Ринка, министр внутренних дел 
Славик и другие чехословацкие ми

нистры, советский посол при чеха 
словацком правительстве Лебеде^ 
английский посланник при. чехос.до 
ваиком правительстве Иикодьд 
члены чехословацкого государствен) 
ного совета, а также чехословацкий 
культурные деятели.

Председатель общества культур 
ных и экономических связей с СССЧ 
Прокоп Макса, открывая выстаикя ; 
подчеркнул, что она является пра 
явлением крепнущей вза.е.чой .трс 
бы Сове так ого Союза и Чехослоча 
кии. Макса сообщил, что в ближай 
ши© дни начнется чтение серии лея 
ций о борьбе советского народа.

Гости проявили большой интерес в 
экспонатам выставки.

ЗНАМЯ НАРКОМПРОСА РСФСР — СВЕРДЛОВСКОЙ 
СТАНЦИИ ЮПП АТОС

За образцовую организацию юн
натской работы Свердловской обла. 
стной станции юных натуралистов 
присуждено переходящее красное 
знамя Нарюомпроса РСФСР. Дирек
тору станции Н. Барабановой об’яв- 
лена благодарность.

Станция завоевала первенство во 
всесоюзном конкурсе по 'сбору вер
хушек клубней картофеля, создала

СТРОЯТ БАРЖИ И КАТЕР
СЛОБОДО-ТУРИИСК (пэ телефо

ну). Отдел водного транспорта ис
полкома райсовета организовал стро
ительство мелкотон намного флота. 
Строятся баржи и катер. Они будут 
перевозить местные грузы пэ рокам 
Туре и Нино.

КОЖЗАВОД В СЕЛЕ 
ЧЕРЕМИССКОМ

РЕЖ (почтой). Правление а.ртели 
имени 1 мая организовало в селе 
Черемисском кожевенный завод. В 
чаны заложено 17000 кож. В конпе 
февраля будет получена первая 
продукция.

В ближайшее время артель наме
чает открыть мыловаренный завод.

сеть опорных пунктов по работ? 
юных натуралистов при многих шко
лах, организовала областную дет
скую сельскохозяйственную вы- 
стажу.

Сейчас под руководством станни® 
юннатов пионеры и школьники на
шей области' участвуют во втором 
конкурсе на лучшего ‘ '.борщика 
верхушек клубней картофеля и го
товятся к весенней по&евнэй.

Белковые дрожжи 
с витамином «С»

Белковые дрожжи поучили боль
шую популярность г. госпиталях, 
как прекрасное средство лечения и 
восстановления сил раненых. Госпи
таль, где начал'.инком капитан ме
дицинской службы тов. Бсиуслав- 
’ский, выпускает в день несколько 
десятков литров белковых дрожжей, 
используя для производства их очи
стки картофеля. В гссиитэле, где 
начальником кяпитап М|ед,ицине1кой 
службы то®. Ракитин, ежедневно из
готовляют 60 литров высококачест
венных белковых доожжей, насы
щенных витам'и'ном «С». Один ста
кан дрожжей содержит 65 милли-, 
граммов витамина «С»—это превы
шает суточную норму витамина, 
н е о бх-здимого че ловеку.

Ответственный редактор Л. С. ШАУМЯН.
П .'Я ПС' Л'ТЧКТОМвВИИИИ»

Государственный театр оперы и балета 
имени А. В. Луначарского

Сегодня ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН
12- П ОПРИЧНИК
13- 1Т утро ФЛОРИЯ ТОСКА

вечер КОРСАР
14- ТТ КНЯЗЬ ИГОРЬ
15- Ц СПЕКТАКЛЯ НЕТ

Свердловский государственный 
драматический театр

Сегодня Ж ЛИ МЕНЯ
12-Ц ЛОДОЧНИЦА

Свердловский государственный театр 
музыкальной комедии

Сегодня НИТУШ
12-Ц ЗАПОРОЖЕЦ ЗА ДУНАЕМ

Сегодня в кинотеатрах:
СОВКИНО —Свинарка и пастух, переа вечер
ними сеансами играет п-казоркестр. ТЕМП — 
Повесть об одном корабле. МЮД—Очарован 
тобой. М'урнал Союз--инохроники—Каирская 
и Тегеоанская конференции. ОКТЯБРЬ — 

Фронт. СТАЛЬ —Очарован тобой.

ГОСИППОДРОМ
13-Ц БЕГА. Качало в 1 час дня.

1

Театр юных зрителей
Сегодня, нач. в л часа дня, абон. 17, 

КРАСНАЯ ШАПОЧКА 
нач. в я час. вечепа, вне абон.

ДОМИК В ЧЕРКИЗОВ^
12-Ц нач. п Я час. вечера, вне абон., 

ДОМИК В ЧЕРКИЗОВЕ

Чочиертный зал Госфилармонии
Сегодня КОНЦЕРТ памяти Мендельсона. 

Участв.: симФонич. оркестр, дирижер 
Паверман. Солисты: Гончапзва, Б. Маранц, 

Юра Мутман. Тпио: Богомаз. Волошин.
Штоассенбург.

12. 14 и 16 Февраля КОНЦЕРТЫ исполни
тельницы старин*» х цыганских оомансов и 

таборных песен Е. ЮРОВСКОЙ, 
нач. в 9 час. веч.

13-Ц КОНЦЕРТ О. И. Егоровой.

Дом культуры железнодорожников
12 и 13 февраля КОНЦЕРТЫ джазансамбля 
под худож. руков. и при уч.Макса ЮЖНОГС 
Нан. в 9 ч. веч., в фойэ играет духов, оркестр

I Концертный зал Госфилармонии
1 В фонд помощи семьям фронтовиков.
< 12-Ц, начало в 12 час. 30 мин.
< НОЧНОЙ КОНЦЕРТ. ДЖАЗ.

КИНОТЕАТР «М Ю Л»
проводит с 14 по 24 февраля ОБОРОННЫЙ КИНОФЕСТИВАЛЬ

14-15 февраля—ОБОРОНА ЦАРИЦЫНА. 16—РАЗГРОМ ЮДЕНИЧА. 17—18—ЩОРС.
19—20—ФРОНТОВЫЕ ПОДРУГИ. 21—ЧЕРНОМОРЦЫ. 22—23—ОРЛОВСКАЯ

БИТВА. 24—ПОВЕСТЬ ОБ ОДНОМ КОРАБЛЕ.
Заявки на билеты принимаются в кинотеатре «МЮД» с 10 февраля с. Г.

Справки по телефону Д1-02-63.

Свердловская городская плановая комиссия
ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ГОРОДА, не подавших до сего времени 
заявки на 1944 год на местные стройматериалы (кирпич, известь, гипс строительный, 

мел комовой и молотый), что
заявки на местные стройматериалы по типовым формам должны быть представ

лены горплаку не позднее 13 сего февраля.
Организации, не подавшие к указанному сроку заявки, будут лишены возможности 

получения в 1944 году местных стройматериалов.
Организации, производящие строительные работы подрядным способом через строй

конторы и тресты, учитываются в заявках подрядчиками.
АДРЕС: ул. Ленина, 24-а, комната 43. Справки по телефону Д1-18-42.

Уральский научно-исследовательский институт черных металлов 
об‘являет о приеме аспирантов

по-специальностям: ОБОГАЩЕНИЕ и ПОДГОТОВКА РУД, МЕТАЛЛУРГИЯ СТАЛИ, 
ЛИТЕЙНОЕ ПРОИЗВОДСТВО.

Принятые в аспирантуру обеспечиваются стипендией и пользуются всеми льготами, уста
новленными для научных работников.

Заявления о приеме в аспирантуру подаются с приложением документов: диплома об 
окончании ВУЗ‘а, автобиографии, документа об отношении к военной обязанности, 

характеристики с последнего места работы или учебы.
АДРЕС; гор. Свердловск. Втузгородок.

Адрес редакции: Свердловск, ул. Ленина, 47. 4.Й этаж. Телефоны редакции: ответственный редактов Д1-19-07, заместитель ответстпснного редактора Д1 -43-07, ответственный сек ретарь, Д1 -28 03 отдел'
Д1.34-05. промышленно-транспортный отдел Д1-82-86, Д1-39-10. сельскохозяйственный отдел Д1-25-42. Д1- 97-47, отдел школ и вузов Д1-38-10, отдел писем Д1 ЛЭ-76, Д1-Зэ-94, по еопросэм Тпргооли и быта звонить Д1-38-93, по вопросам 

информации Д1.21-42, военный отдел Д1-28-03 Зав. редакцией Д1-36-10. Д1-39-80. Зав. издательством Д,-91-26, отдел оо явлении Д1-52-оЭ. 

НС00116. Газетно-журнальная типография издательства «Уральский рабочий» Сворд-’-оцск. ул. Ленина. 47.


